

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mardi 17 octobre 2023



Bilan de la concertation publique sur l'alimentation : Stratégie Agricole et Alimentaire Territoriale, construire ensemble nos actions locales et solidaires

Mercredi 11 octobre, à 18h30, à la maison des associations de Savigny-le-Temple, a eu lieu la restitution de la concertation publique sur l'alimentation. Une démarche initiée par Grand Paris Sud dans le cadre de l'élaboration de sa stratégie agricole et alimentaire territoriale. Plus de 130 citoyens, associations et représentants de collectivités ont échangé sur les propositions d'actions, issues de la concertation, en faveur d'une alimentation durable et accessible à toutes et tous.

UNE VOLONTÉ POLITIQUE FORTE

Accompagné de Michel Souloumiac, conseiller communautaire délégué en charge de la biodiversité, du Cirque de l'Essonne et de l'agriculture de Grand Paris Sud, et Morgan Conq, élu communautaire et conseiller municipal délégué en charge de la biodiversité, du

climat, de l'eau et de l'assainissement de Savigny-le-Temple, Michel Bisson, président de Grand Paris Sud, a rappelé la nécessité d'un travail collectif pour construire une politique alimentaire commune.



La stratégie agricole et alimentaire voulue par Grand Paris Sud s'appuie sur l'intelligence collective des acteurs du territoire. Le bloc territorial, c'est nous, toutes et tous, qui sommes en capacité d'accompagner le mouvement que nous venons de décider et de dessiner. Cette approche concrète de l'alimentation comme un tout, un écosystème, permet d'aborder l'ensemble des sujets avec l'ambition de changer de modèle et de permettre un accès égal à une alimentation de qualité.

MICHEL BISSON,
Président de Grand Paris Sud

Contacts

Hiba AGUIG
Attachée de presse
06 23 29 01 56
h.aguig@grandparissud.fr



DES ÉNERGIES CITOYENNES POUR LA CONSTRUCTION D'UNE POLITIQUE PUBLIQUE DURABLE

Depuis juin dernier, plusieurs parties prenantes du territoire (associations, universités, services jeunesse, municipalités, citoyens, acteurs solidaires...) ont eu l'occasion d'échanger ensemble sur l'alimentation à Grand Paris Sud. Le but étant d'identifier les besoins mais aussi les attentes des habitants afin de déterminer ensemble les leviers d'actions de chacun. Collectivement, les citoyens ont réfléchi à un système alimentaire durable pour construire, demain, une politique publique qui les concerne en étant acteurs et consommateurs. À la suite de cette concertation, l'Agglomération s'engage à établir des fiches actions, pour le premier trimestre 2024, pour la mise en œuvre de la stratégie agricole et alimentaire construite avec le territoire.



Pour construire une politique publique durable et en adéquation avec les besoins des habitants, il est nécessaire de faire en sorte qu'ils puissent y participer. Renforcer la participation des citoyens à la prise de décisions est l'essence de la démocratie participative, c'est le projet que nous souhaitons mener à Grand Paris Sud. ➡

AURÉLIE GROS,
Vice-présidente de Grand Paris Sud
en charge de la démocratie participative
et du parc naturel urbain de la Seine

UNE STRATÉGIE AGRICOLE QUI SE DESSINE

Grand Paris Sud constitue un partenariat avec l'Agglomération voisine, Cœur d'Essonne, dans le cadre de leur programme « Sésame » soutenu par la Banque des Territoires. Par ce dispositif, l'Agglomération mène plusieurs actions afin de favoriser l'implantation de nouveaux agriculteurs et la sécurisation foncière des agriculteurs déjà en place. Ainsi, l'Agglomération travaille en lien avec de nombreux acteurs du domaine et notamment avec la Société d'aménagement foncier et d'établissement rural (SAFER), organisme national, pour faciliter la gestion du foncier présent sur le territoire.



La place de l'agriculture dans une politique publique comme celle que veut mener Grand Paris Sud est centrale. Les changements de mode de consommation passent par une demande de produits saisonniers de proximité et une agriculture respectueuse de son environnement et de son territoire. ➡

MICHEL SOULOUMIAC,
Conseiller communautaire délégué
de Grand Paris Sud en charge de la biodiversité,
du Cirque de l'Essonne et de l'agriculture

Contacts

Hiba AGUIG
Attachée de presse
06 23 29 01 56
h.aguig@grandparissud.fr



UNE STRATÉGIE ALIMENTAIRE QUI S'APPUIE AUSSI SUR DES DISPOSITIFS EXISTANTS

L'Agglomération Grand Paris Sud a à cœur de mener une transition sociale et écologique juste. Ainsi, plusieurs actions à destination des habitants sont déjà menées sur le territoire pour encourager le « bien manger » et « le mieux manger » :

- Depuis 2021, **le défi foyers à alimentation positive** qui sensibilise et éduque à l'alimentation en partenariat avec le Groupement d'agriculteurs bio d'Île-de-France a réuni environ 120 foyers qui ont appris à consommer des produits locaux bio et de saison tout en respectant leur budget. Dès décembre, les habitants seront invités à participer à la 4^{ème} édition.
- **Le programme Nourri'terre** lutte contre le gaspillage alimentaire mené dans les écoles sensibilise les élèves à travers le compostage des restes dans les cantines dans une démarche pédagogique pour favoriser l'assiette responsable.

Sites de compostage :

- Expérimentés depuis 2021 : 4 écoles et 1 lycée - Villabé, Morsang-sur-Seine, Lieusaint, Moissy-Cramayel.
- Prévus en 2023 et 2024 : 8 écoles - Ris-Orangis, Corbeil-Essonnes, Grigny, et Combs-la-Ville.

- **L'aglo Food tour** permet de découvrir les saveurs du monde à travers un parcours culinaire dans les villes et la rencontre de cuisiniers et artisans de bouche passionnés.

Contacts

Hiba AGUIG
Attachée de presse
06 23 29 01 56
h.aguig@grandparissud.fr